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令和
れ い わ

４年度
 ね ん ど

第１回
だい  かい

多摩市
た ま し

障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

解消
かいしょう

支援
し え ん

地域協
ちいききょう

議会
ぎ か い

 会議録
かいぎろく

 

 

日時
に ち じ

 
令和
れ い わ

４年
 ね ん

７月
 が つ

２２日
  に ち

（金曜日
きんようび

） 

18:30～20:30 
場所
ば し ょ

 多摩市
た ま し

役所
やくしょ

 ４０１会議室
かいぎしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 

※敬称
けいしょう

略
りゃく

 

委員
い い ん

 
中原
なかはら

、瀬尾
せ お

、市川
いちかわ

、小川
お が わ

、伴
ばん

、藤吉
ふじよし

、折笠
おりかさ

、佐藤
さ と う

、西森
にしもり

(代理
だ い り

)、大石
おおいし

、 

三橋
みつはし

 

障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

 

（事務局
じむきょく

） 

平松
ひらまつ

、平林
ひらばやし

、今野
こ ん の

、片山
かたやま

、三橋
みつはし

、山内
やまうち

 

欠席者
けっせきしゃ

 

※敬称
けいしょう

略
りゃく

 
委員
い い ん

 
関
せき

哉
や

、田辺
た な べ

、田村
た む ら

、川辺
か わ べ

 

記録者
きろくしゃ

 事務局
じむきょく

 

項目
こうもく

 

開会
かいかい

 

１ 委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

２ 市
し

条例
じょうれい

の見直し
み な お  

の検討
けんとう

について 

３ 障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

に関する
かん    

相談
そうだん

について 

４ これまでの取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

・今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

予定
よ て い

について 

５ その他
た

 

閉会
へいかい

 

 詳細 

 

１委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

 

 

２市
し

条例
じょうれい

の

見直
み な お

し の

検討
けんとう

に つ い

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【事務局
じむきょく

】 

新た
あ ら  

に２名
 め い

が就任
しゅうにん

された。初めて
は じ   

本
ほん

協議会
きょうぎかい

に出席
しゅっせき

された委員
い い ん

から挨拶
あいさつ

をいただいた。 

 

・多摩市
た ま し

障
しょう

がい者
しゃ

への差別
さ べ つ

をなくし共
とも

に安心
あんしん

して暮
く

らすことのできるまちづくり条例
じょうれい

を見直して
み な お   

いく上
うえ

で主体
しゅたい

となる会議
か い ぎ

は、差別
さ べ つ

解消
かいしょう

支援
し え ん

地域協
ちいききょう

議会
ぎ か い

ということでよい

か。 

 

【事務局
じむきょく

】 

その通
とお

り。 

 

・第２回
だい  かい

のときには、ある程度
て い ど

のたたき台
    だ い

があるのか。 

 

【事務局
じむきょく

】 

その通り
と お  

。次回
じ か い

までには、案
あん

を示
しめ

していきたい。 

 

・条例
じょうれい

の見直し
み な お し

に当
あ

たっては、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

でも共有
きょうゆう

していけたらと思
おも

う。市
し

条例
じょうれい

の見直し
み な お  

検討
けんとう

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

等
とう

については、原案
げんあん

通り
ど お り

に進
すす

めていくこととする。 
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３ 障
しょう

がい

者
しゃ

差別
さ べ つ

に

関する
か ん   

相談
そうだん

について 

 

 

 

 

 

 

４  これま

で の 取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

・今後
こ ん ご

の 取組
とりくみ

予定
よ て い

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資料
しりょう

３ 障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

に関する
か ん す る

相談
そうだん

状 況
じょうきょう

について（継続分
けいぞくぶん

） 

・駐車
ちゅうしゃ

スペース
す ぺ ー す

については、検討中
けんとうちゅう

なのか。 

 

【事務局
じむきょく

】 

現在
げんざい

調 整 中
ちょうせいちゅう

であるが、工事
こ う じ

の日程
にってい

が確定
かくてい

次第
し だ い

、対応
たいおう

していただくことになっている。 

 

資料
しりょう

４ 障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

に関する
かん    

相談
そうだん

状 況
じょうきょう

について（新規分
しんきぶん

） 

・今後
こ ん ご

、大規模
だ い き ぼ

改修
かいしゅう

や新しく
あたらしく

建物
たてもの

を建設
けんせつ

する場合
ば あ い

は、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

や見学
けんがく

等
とう

を密
みつ

に行
おこな

っ

てほしい。 

 

・子ども向け
こ   む  

のハンドブック
は ん ど ぶ っ く

について、とても素晴らしい
す ば    

内容
ないよう

だと思
おも

う。 

・P24の外見
がいけん

ではわかりにくい障害
しょうがい

のある人
ひと

の中
なか

に、知的
ち て き

、発達
はったつ

障害
しょうがい

と精神
せいしん

障害
しょうがい

が記載
き さ い

されているが、全体的
ぜんたいてき

に説明
せつめい

が少
すく

ない。高校
こうこう

の教科書
きょうかしょ

でもメンタルヘルス
め ん た る へ る す

は

取り上げられる
と  あ     

ようになっているので、もう少し
す こ  

増やして
ふ    

もらえると嬉
うれ

しい。 

 

・今後
こ ん ご

、ハンドブック
は ん ど ぶ っ く

を活用
かつよう

した取り組み
と  く  

ができると良
よ

い。当事者
とうじしゃ

からより詳しく
く わ   

説明
せつめい

す

る機会
き か い

があるとなお良い
よ  

と思
おも

う。 

 

・こららの意見
い け ん

を参考
さんこう

としていただきたい。 

 

・本
ほん

特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

では、主
おも

に知的障
ちてきしょう

がいのあるの方
かた

と身体障
からだしょう

がいのある方
ほう

が通
かよ

っている

が、知的障
ちてきしょう

がいのある方
かた

の生徒数
せいとすう

が多
おお

い。本校
ほんこう

では、小学校
しょうがっこう

の同じ
お な じ

年齢
ねんれい

の方
かた

、地域
ち い き

の

方
ほう

と交流
こうりゅう

を通
とお

して、障害
しょうがい

理解
り か い

を深
ふか

める取組
とりくみ

を行
おこな

っている。我々
われわれ

もこのような取組
とりくみ

を

努めて
つ と   

いきたいと思
おも

う。 

・P24 のマーク
ま ー く

について、ヘルプマーク
へ る ぷ ま ー く

を実際
じっさい

に利用
り よ う

されている方
かた

が多
おお

く、このページ
ぺ ー じ

にもヘルプマーク
へ る ぷ ま ー く

を記載
き さ い

するのはどうか。 

 

・ヘルプマーク
へ る ぷ ま ー く

は思って
お も   

いる以上
いじょう

に普及
ふきゅう

していると思
おも

う。ハンドブック
は ん ど ぶ っ く

にもうまく活用
かつよう

し

ていただきたい。 

 

・P27 について、この項目
こうもく

はお互い
 た が  

が助け合う
た す  あ  

ためにも、重要
じゅうよう

なページ
ぺ ー じ

だと考える
かんが   

。

全体的
ぜんたいてき

にもう少し
す こ  

、見
み

やすいようにしてほしい。 

・P31 について、大人
お と な

の相談先
そうだんさき

は市
し

役所
やくしょ

でよいと思
おも

うが、子ども
こ   

にとっての相談先
そうだんさき

は、

身近
み ぢ か

な家族
か ぞ く

や学校
がっこう

の先生
せんせい

だと考
かんが

えられるため、「家族
か ぞ く

や学校
がっこう

の先生
せんせい

に頼
たよ

っていいんだ

よ。」というような文言
もんごん

を記載
き さ い

してもよいのでは。 

 

 

・その通り
と お  

だと思
おも

う。子
こ

どもにとっては、市
し

役所
やくしょ

への相談
そうだん

は難
むずか

しいものだと思
おも

う。身近
み ぢ か

な家族
か ぞ く

や学校
がっこう

の先生
せんせい

に相談
そうだん

するということを明示
め い じ

するのは大切
たいせつ

ではないか。 
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・当事者
とうじしゃ

の生
なま

の声
こえ

が記載
き さ い

されると、よりリアル
り あ る

で良
よ

いのでは。「～の配慮
はいりょ

があり暮
く

らし

やすくなった。」などと記載
き さ い

してはどうか。 

  

・今後
こ ん ご

、ハンドブック
は ん ど ぶ っ く

をリニューアル
り に ゅ ー あ る

する際
さい

、委員
い い ん

からいただいた意見
い け ん

が反映
はんえい

できると良
よ

い。また、動画
ど う が

配信
はいしん

など、時代
じ だ い

に即
そく

したものを提供
ていきょう

していただけたらと思
おも

う。 

 

・事
じ

業者
ぎょうしゃ

への合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

を促進
そくしん

するための助成
じょせい

制度
せ い ど

について、７月
 が つ

から開始
か い し

されたとの

ことだが、どのような周知
しゅうち

を行
おこな

ったのか。 

・現時点
げんじてん

で、募集
ぼしゅう

はあるのか。 

 

【事務局
じむきょく

】 

周知
しゅうち

について、多摩市
た ま し

の商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

に参加
さ ん か

している、多摩
た ま

市内
し な い

の中
ちゅう

小企業
しょうきぎょう

などに向
む

けて発行
はっこう

している会報
かいほう

に、４月
４ が つ

に掲載
けいさい

をしていただいた。 

募集
ぼしゅう

については、カフェ
か ふ ぇ

や酒屋
さ か や

などから相談
そうだん

がきている。カフェ
か ふ ぇ

については、段差
だ ん さ

解消
かいしょう

スロープ
す ろ ー ぷ

の申請
しんせい

がきている。今後
こ ん ご

きちんと周知
しゅうち

を行
おこな

っていきたい。 

 

・小さな
ち い   

規模
き ぼ

の店舗
て ん ぽ

にとっては、非常
ひじょう

に助かる
た す   

取組み
と り く  

だと考
かんが

える。 

・助成
じょせい

制度
せ い ど

の期間
き か ん

が設
もう

けられているのは、予算
よ さ ん

などが関係
かんけい

しているからなのか。 

 

【事務局
じむきょく

】 

既存
き そ ん

店舗
て ん ぽ

の方
かた

に、利用
り よ う

してもらうことを想定
そうてい

しており、２年間
 ねんかん

という期間
き か ん

で一定
いってい

程度
て い ど

、

需要
じゅよう

に対
たい

してのニーズ
に ー ず

を満たせる
み   

と考
かんが

えている。 

また、人員
じんいん

も限
かぎ

られており、今後
こ ん ご

新しい
あたら   

事業
じぎょう

なども行って
おこな   

いく必要
ひつよう

があるため、状 況
じょうきょう

を踏まえて
ふ    

必要性
ひつようせい

が高い
た か  

場合
ば あ い

は、継続
けいぞく

するか検討
けんとう

していく。 

 

・小学校
しょうがっこう

への出前
で ま え

授業
じゅぎょう

を行う
おこな 

「ひとときの和
わ

」について、コロナ
こ ろ な

禍
か

ということで２年
ねん

余り
あ ま  

動いて
う ご   

ない状態
じょうたい

とのこと。 

・対策
たいさく

として、動画
ど う が

を作
つく

り始めた
は じ   

と伺
うかが

った。１年
ねん

が経過
け い か

したが、まだ編集
へんしゅう

をしている

とのことで、進
すす

んでいるのか、中断
ちゅうだん

しているのか、市
し

役所
やくしょ

も状 況
じょうきょう

把握
は あ く

をしてほしい。

その上
うえ

で、コンスタント
こ ん す た ん と

に小学生
しょうがくせい

に私達
わたしたち

について、理解
り か い

してもらえるような取組み
と り く  

を

促
うなが

すのはどうか。 

 

【事務局
じむきょく

】 

ひとときの和
わ

では、今年度中
こんねんどじゅう

の完成
かんせい

を目指して
め ざ   

いるとのこと。動画
ど う が

を３本
ぼん

、視覚や

聴覚
ちょうかく

、肢体
し た い

不自由
ふ じ ゆ う

について作成
さくせい

を進
すす

めており、１本
ぽん

はほぼ完成
かんせい

に近
ちか

づいていると伺
うかが

っ

ている。 

ハンドブック
は ん ど ぶ っ く

と一緒
いっしょ

に動画
ど う が

配信
はいしん

行
おこな

うことで、より効果的
こうかてき

な発信
はっしん

ができないか、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

と連携
れんけい

の上
うえ

、進めて
す す   

いきたいと考
かんが

えている。 

また、出前
で ま え

授業
じゅぎょう

のような体育館
たいいくかん

に一堂
いちどう

が集
あつ

まって行う
おこな 

のとは異なり
こ と   

、先生方
せんせいがた

が使
つか

いや
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５ その他
た

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

閉会
へいかい

 

すいように、例えば
た と   

、小規模
しょうきぼ

にして授業
じゅぎょう

の中
なか

で活用
かつよう

できないか考
かんが

えている。 

 

・動画
ど う が

の作成
さくせい

に当たり
あ   

、主体
しゅたい

となるのはどこか。 

 

【事務局
じむきょく

】 

ひとときの和
わ

については、市
し

が社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

に委託
い た く

をして実施
じ っ し

している。 

 

・多摩市
た ま し

聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

協会
きょうかい

では、手話
し ゅ わ

を使
つか

った動画
ど う が

をYoutube
ゆ ー ち ゅ ー ぶ

で配信
はいしん

している。多摩市
た ま し

障
しょう

がい者
しゃ

差別
さ べ つ

解消
かいしょう

の資料
しりょう

として、動画
ど う が

も含めて
ふ く   

YouTube
ゆ ー ち ゅ ー ぶ

配信
はいしん

してはどうか。 

 

【事務局
じむきょく

】 

理解
り か い

啓発
けいはつ

に関
かん

する動画という形
かたち

で、今後
こ ん ご

、作
つく

っている施策
し さ く

との関係性
かんけいせい

を鑑
かんが

みながら検討
けんとう

したい。 

 

【事務局
じむきょく

】 

差別
さ べ つ

解消
かいしょう

支援
し え ん

地域協
ちいききょう

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

の任期
に ん き

が、今回
こんかい

で終 了
しゅうりょう

になる。 

多摩市
た ま し

障
しょう

がい者
しゃ

への差別
さ べ つ

をなくし共
とも

に安心
あんしん

して暮
く

らすことのできるまちづくり条例
じょうれい

ができ、その相談
そうだん

に関
かん

する対応
たいおう

についてご協議
ごきょうぎ

いただき、皆様
みなさま

に感謝
かんしゃ

を申
もう

し上
あ

げたい。 

今後
こ ん ご

とも、障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

のご協力
 きょうりょく

をお願
お ね が

いしたい。 

 

・この委員
い い ん

では一旦
いったん

の区切
く ぎ

りということで、この会議
か い ぎ

を進
すす

めるにあたり、手探
て さ ぐ

りなとこ

ろもあったが、皆様
みなさま

の協 力
きょうりょく

のおかげでよいスタート
す た ー と

が切れた
き   

と思
おも

う。改めて
あらた   

感謝
かんしゃ

を

申し上
も う  あ

げたい。 

 

【事務局
じむきょく

】 

前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

の要点録
ようてんろく

とハンドブック
は ん ど ぶ っ く

についても、意見
い け ん

あれば８月
がつ

５日
 か

までに事務局
じむきょく

ま

でに連絡
れんらく

をしてほしい。 

 

閉会
へいかい

 

 


